

Trabaja Bolivia para que la educación llegue a todos



Por María Josefina Arce

La Bolivia de antaño, la de las desigualdades ha ido quedando atrás. Más de una década de gobierno del Movimiento al Socialismo han hecho posible que el país trabaje por el bienestar de todos sus ciudadanos.

Por eso, no resulta asombroso que los niños acudan a la escuela, que se haya reducido la deserción escolar y que los educandos reciban gratuitamente uniformes y útiles necesarios para el aprendizaje.

Ese es el caso de las computadoras que viene entregando de manera gratuita el gobierno que preside Evo Morales, que en los últimos días otorgó más de cinco MIL de estos implementos a estudiantes del departamento de Chuquisaca.

Las computadoras, de producción nacional, incluyen cada una cerca de dos mil libros digitales entre diccionarios y textos de consultas para garantizar el acceso de los estudiantes a volúmenes imprescindibles en el proceso de aprendizaje.

Y es que para el presidente boliviano educación es liberación y así lo ha demostrado en sus once años de mandato, en los que, en un inicio, promovió una amplia campaña de alfabetización que llevó a que en

2008 Bolivia fuera declarada Territorio Libre de analfabetismo por la UNESCO, Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura.

Bajo la gestión del Movimiento al Socialismo la tasa de analfabetismo se redujo de 13,3% a 2,9, la más baja en la historia de Bolivia, logro en el que tuvieron una destacada participación Cuba y Venezuela, que brindaron su apoyo financiero y pedagógico.

Esta política a favor de que los conocimientos estén al alcance de todos para contribuir al desarrollo socioeconómico de la nación también se ha materializado en la construcción de nuevas escuelas.

Es así que han sido edificados miles de centros de estudios en todo el territorio nacional y se han invertido millones de dólares para el desarrollo del sector en sus diferentes niveles. Destaca la construcción de unos 70 institutos técnicos y 27 escuelas superiores

De hecho Bolivia es una de las naciones latinoamericanas que destina cuantiosos recursos a ese sector. En la actualidad ocupa el segundo lugar de toda América Latina, después de Cuba, en cuanto a inversión de su Producto Interno Bruto en la enseñanza

Esenciales han sido las transformaciones registradas en la educación, una prioridad del estado, y entre las que se cuentan igualmente la calidad en la formación de los maestros.

En este camino y como parte de la Agenda Patriótica 2025 se desarrolla el Programa de Formación Complementaria para Maestros en Ejercicio, además de convocarse a través de la Universidad Pedagógica a nuevas maestrías, 15 en total, para las asignaturas del programa escolar.

El gobierno también ha otorgado becas en las mejores universidades del mundo a destacados estudiantes, quienes a su retorno a la nación andina ponen al servicio del pueblo los conocimientos adquiridos.

Hoy los avances de Bolivia en materia educacional son reconocidos a nivel internacional. El gobierno del presidente Evo Morales ha apostado fuerte en esta esfera como un instrumento clave para alcanzar la verdadera y definitiva liberación de esa nación andina.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/144707-trabaja-bolivia-para-que-la-educacion-llegue-a-todos>



Radio Habana Cuba